

LA PROVINCIA

SEMANARIO CONSERVADOR

Precios de suscripción:

En Soria: una peseta trimestre.
Fuera de Soria: 1,25 id.—América: 2,50 id.
Número suelto 5 céntimos.

ADMINISTRACIÓN: COLLADO, 30.

Se publica los martes.

Director: D. León del Río.

Pago adelantado.

Para anuncios, reclamos, y esquelos funerales, dirigirse á la Administración.
Número suelto 5 céntimos.

REDACCIÓN: CONDE DE GÓMARA, 1.

LO VEREMOS

En breve se abrirán las Cortes y al solo anuncio de su apertura los aficionados á tempestades parlamentarias saborean por anticipado las que, á su juicio, han de promoverse.

La actitud de los republicanos en el Congreso despierta alguna expectación y no son pocos los que creen que esa minoría ha de consagrarse más á dar la nota del escándalo que á definir un programa completo y presentar soluciones concretas á los problemas que preocupan por depender de ellos la vida nacional.

Sin embargo, si se atiende á las manifestaciones hechas por el Jefe reconocido Sr. Salmérón, parece ser que los republicanos llevan al Congreso un alto sentido gubernamental que demuestre su aptitud para gobernar al país y borre el recuerdo triste que se tiene de cuando ellos rigieron la nación.

Menos mal si triunfa la actitud de Salmérón y el espíritu sereno de Melquiades Alvarez, pero, como apunta *La Época*, no será extraño

que siendo tan seductora como es la tentación de dar gusto á la galería, aquellos buenos propósitos de los próhombres del republicanism, se ahoguen ante la impetuosidad y travesura de otros representantes republicanos que van al Parlamento.

Soriano, Blasco Ibañez, Lerroux, no han de hacer buenas migas con los Azcárate, Alvarez, Salmerón, y bien pronto la unión apenas efectuada ha de romperse con estrépito de borrascas del hogar, no por intimas menos tempestuosas.

Y si esto sucede, las sesiones de gran espectáculo que muchos esperan van á darlas los republicanos por disputas entre ellos mismos, y tal vez allí mismo, en el Congreso, salga á la superficie los enconos de blasquistas y rodriguistas, como eco de las luchas, que por la misma causa, tienen inquietos los espíritus en la hermosa ciudad del Turia.

Ya se dijo que los republicanos preparaban una protesta de mal gusto para el día de la apertura de las Cortes y ya también Salmerón ha rectificado el anuncio manifestando que los suyos no darán con ese proceder pretexto á las censuras.

Hace bien. La clase neutra que ya por sí desconfía de los republicanos como solución á los conflictos patrios y de las recetas de salvación que pregonan los que no las pusieron en práctica el 73, la clase neutra, repetimos, aumentaría su desconfianza y vería justificados sus recelos, si observara que el primer acto de los republicanos no respondía á una organización seria y sensata, y si, por el contrario, á un programa de perturbación y escándalo.

La actitud, pues, de la minoría republicana en el próximo Congreso vá á dar la pauta de lo sincera y real que haya sido la unión de esos elementos.

Dos tendencias completamente opuestas hay latentes en el seno de la minoría republicana.

Veremos cual domina á cual, aunque para nosotros está descontado el desenlace: que cada uno marchará por su lado siguiéndose así el divorcio á los pocos días de efectuarse la boda.

CANTARES

Yo soy como el arroyo:

desde que brota,
por dó va en cada hoyo
deja una gota,
que es mi destino
dejar gotas del alma
por mi camino.

José Zorrilla.

A una niña:

En las heladas noches
del triste invierno
¿sabéis lo que á veces
me quita el sueño?

Pensando en esas niñas
flacas y hambrientas
que se duermen cantando
sobre las piedras.

MANUEL DEL PALACIO.

Madrecita de mi alma

yo de tu lado me fui,
y ahora que paso trabajos
¿cómo me acuerdo de tí!

Por un granito de arena
se concibe una montaña,
para llegar hasta Dios
hay que engrandecer el alma.

Con una chispa tan sólo

se puede quemar un monte,
con una mirada á veces
se suele perder un hombre.

centrar en mí sólo esos tesoros de dulzura y de caridad que en tí venero. Hermana hospitalaria ¿habría un enfermo que no se apresurase á bendecir tus cuidados y orar contigo? Carmelita, ¿serías una de esas rosas del retiro que perfuman el mundo! ¡Felices los hijos que recibieran tus lecciones en una casa como aquella de que has salido tan llena de fé y resplandeciente de candor! ¿Qué carácter, por indómito que fuese, te resistiría? ¿Qué genio, aún el más salvaje, no sabrías ablandar? Sería infinito el número de familias que te habrían debido su dicha.

IV

Guardaron silencio por algunos instantes, hasta que lo rompió Clara con tímida voz.

—Nuestros padres—dijo—tal vez se equivocaron al destinarnos al matrimonio, antes de saber si Dios nos había elegido para un estado más perfecto..... Fabio reveló lo que había penado dentro de su corazón en aquél momento. Fue como un rayo en que vió á Jesús que le presentaba con una mano su corona de espinas y con la otra unas flores empapadas en la sangre de sus llagas. Cerró los ojos y tuvo miedo. Las palabras de Clara le desgarraban

dos. Se distribuyen los huérfanos, suplen la dormida vigilancia de las madres, sirven de hijos á la ancianidad desvalida; vense á otros que se van á los límites del mundo á combatir al demonio y arrancarle las alás en los mismos en que más asegurado está su imperio; quieren derramar de buen grado toda su sangre por la esperanza de rociar la frente de un salvaje con la gota de agua del bautismo. ¡Santas almas, tesoro de Jesucristo! se entregan por los miserables, sufren por los dichosos; ¡cuántos hay que oran todas las noches en los claustros, ofreciendo su penitencia á fin de que la justicia divina perdone nuestros olvidos!

—¡Almas dignas de envidia—exclamó la joven!— Y pensar que nada hacen en comparación de lo que el mismo Dios hizo! Pensar que el rey de estos sublimes embajadores sirve al pobre, perdona al ingrato, se ofrece y se da á todos con generosidad incomparablemente mayor que la de los más grandes santos! El bajó del cielo, se entregó á los tormentos y á la muerte; renueva incesantemente su sacrificio; permanece en pobres tabernáculos, esperándonos como un indigente que implora nuestra caridad. Y ¿qué espera? Que nos acerquemos á Él, á beber anticipada-

DE LA PROVINCIA

SANTA PASTORAL VISITA EN TARDELCUENDE

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Mi distinguido amigo: Con sumo gusto voy á dar á V. en mal pergeñados renglones, cuenta de la Santa visita Pastoral verificada en este pueblo por el Ilustrísimo y Reverendísimo Prelado de la diócesis D. José María García Escudero y Ubago.

Su entrada tuvo lugar al anochecer del día de ayer y fué una demostración de viva fé á la religión C. A. R., pues que apesar de lo borrascoso del tiempo, salió el pueblo en masa á recibirle á las afueras de la población á la cabeza del digno párroco D. Francisco Soria, acompañado de las muy buenas insignias parroquiales y autoridades civil y judicial; á la entrada de la calle Larga destacábase un arco hecho con sumo gusto, aun cuando vestido con el follage que el terreno dá de sí, paso que resultó sorprendente y del agrado del Ilmo. y Rvmo. Prelado. Llegado á la Iglesia S. S. Ilmo. y Rvmo., dirigió al pueblo una elocuente exhortación.

En el día de hoy ha celebrado el Santo Sacrificio de la Misa, que los fieles acudieron á oír y en la que comulgaron más de cien personas de ambos sexos.

Como una media hora después el Ilustrísimo y Reverendísimo Prelado, administró el Santo Sacramento de la Confirmación, habiendo sido padrinos D. Agustín Izquierdo y doña Laurcana Ortega.

Seguidamente y á invitación de la digna corporación municipal que preside don José Pacheco, y en solemne procesión, el Rvmo. Sr. Obispo ha bendecido el terreno en que ha de construirse la nueva Casa-Consistorial, colocando la primera piedra; un nuevo y sorprendente acontecimiento para este católico pueblo! el que en masa aclamó al Ilmo. y Rvmo. Prelado, deseándole dilatados años de vida para continuar alimentando con el pasto espiritual de la buena doctrina el rebaño que N. S. J. ha encomendado á su cuidado.

También los niños de la escuela que bajo la dirección de su Maestro D. Agustín Izquierdo, guiaban la comitiva, entonaron canciones alusivas á tan solemne ac-

to; haciéndolo igualmente varios jóvenes de esta localidad.

No creo habrá dejado nada que desear la entrada, estancia y salida de tan digno y amable husésped en este pueblo.

TORIBIO NUÑO.

Tardelcuende 6 Mayo 1903.

COMISIÓN PROVINCIAL

Acuerdos adoptados por dicha comisión en sesiones de 8 y 9 de Mayo de 1903.

Autorizó la salida del Hospicio del Burgo al acogido Cipriano Iglesias.

Así mismo concedió autorización para litigar al Ayuntamiento de Calatañazor.

Aprobó varias facturas presentadas por la Compañía «Eléctrica de Soria» de luz suministrada para la Audiencia provincial durante los meses de Marzo y Abril últimos.

Autorizó al Regente de la Imprenta provincial para la adquisición de personal y material con destino á los trabajos de confección de listas electorales que han de llevarse á cabo en dicho establecimiento tipográfico.

Evacuó informes interesados por el Señor Gobernador, respecto de expediente instruido por el Ayuntamiento de Aliud para la limpia y apertura de acequias en dicho término municipal y sobre reclamación de varios vecinos de Atauta, contra la forma en que se ha constituido la Junta municipal del citado pueblo.

Dispuso se lleven á cabo las obras necesarias para el arreglo de una campana del Hospicio de Soria, así como el piso que el campanario ocupa.

Desestimó la pretensión formulada por D. Pedro Pérez, alcalde de Villabuena, en solicitud de que se le releve del referido cargo.

Concedió pensión de lactancia para uno de sus dos hijos gemelos, al vecino de Esteras de Medina, Manuel Borra García.

Informó al Sr. Gobernador respecto de reclamación hecha por el Subdelegado de Veterinaria del partido del Burgo de Osma, interesando que por el Ayuntamiento de Langa le sean abonados los honorarios devengados con motivo de reconocimientos practicados en el ganado atacado de viruela.

GANADOS, CARNES Y CUEROS

Antiguamente no era un caso extraño ver enriquecerse á un comerciante en los artículos mencionados, no sabiendo ni siquiera leer ni escribir, pero hoy perdería su capital, se arruinaría seguramente.

La primera manifestación de progreso en todas las naciones se efectúa en el comercio, y quien se adelanta con aquél hace dinero; esta es una verdad irrefragable.

El comerciante de hoy para hacer negocio, le precisa, en primer término, saber el valor, la cotización última, el precio fijo ó más aproximado del género con que comercia, de lo contrario negociará á ojos ciegos y esto es un suicidio, comercialmente hablando; es no saber defender sus intereses, en una palabra, es hombre fácilmente engañable; ¿habrá quien lo niegue? No.

Pues convengamos en que para comprar y vender, para comerciar en cualquier género ó producto y hacerlo con ventaja, hay que estar bien informado, no sólo de precios de cotización, sino también de las probabilidades de alzas y bajas.

Para esto, sólo hay dos maneras: ó recibir diariamente informes directos telegráficos y esto cuesta mucho dinero y se presta al error y al engaño, ó recurrir á las letras de molde, á la prensa, á los periódicos.

Para hacer negocio, para luchar con ventaja precisa, por ejemplo, á los cortadores, salchicheros, ganaderos, tratantes en este negocio, tocinos y grasas, comerciantes en lanas, cueros y pieles y en toda clase de productos pecuarios, saber precios de cotización en las principales plazas, estar al tanto de las tendencias de alza y baja, y si hay pocas ó muchas existencias en aquéllas, y esto ¿cómo pueden saberlo?

En Madrid se publica un periódico que está dedicado al negocio de ganados y carnes exclusivamente, un periódico que hace cinco años que se publica y que cada vez se hace más indispensable á cuantos comercian con ganados y carnes.

El Cortador, que es el excelente periódico á que nos referimos, publica todos los números una extensa información telegráfica y telefónica de cotización de ga-

nados, carnes, tocinos y grasas de Barcelona, Valencia, Sevilla, etc., etc., en fin, de casi todos los mercados productores y consumidores, no solo de España, sino también del extranjero.

También publica dicho periódico muy curiosos grabados y fotografados de los asuntos á que está dedicado é interesantes artículos doctrinales. Resultado que *El Cortador* puede asegurarse es indispensable á todos los ganaderos, tratantes, cortadores, salchicheros y cortadores, etc.

La suscripción sólo cuesta 10 pesetas al año, pero deben pagarse á gasto. En Soria, admite suscripciones D. Vicente Alvarez, Plaza del Conde de Gómara, 2, salchichería, donde pueden dirigirse.

En Madrid, *El Cortador*, plaza de Chamberí, núm. 5.

Á LOS TENEDORES DE VALORES DEL ESTADO

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Teniendo en cuenta el número de residuos procedentes de las diferentes conversiones de papel del Estado, así como de toda clase de deudas antiguas, como decimos del empréstito de 175 millones, acciones de carreteras y obras públicas y en general de títulos antiguos al portador que por necesitar ser presentados en cantidades determinadas son de difícil salida y duermen en poder de sus tenedores, me permito rogar á V. tenga á bien insertar estas líneas en su estimado periódico con el fin de que dichos tenedores puedan escribirme pidiendo condiciones para su venta, pues debido al número que de ellos poseo, puedo encargarme de su negociación en condiciones muy favorables. En cuanto á referencias, pueden pedir las á cualquier casa de banca de esta corte, donde soy muy conocido por dedicarme á la gestión de toda clase de asuntos, tanto en la Dirección de la Deuda, como en la Caja de depósitos.

Mil gracias anticipadas y queda de usted afectísimo attó. s. s. q. s. m. b.,

ABELARDO FLOREZ.

Goya, 4.

Madrid, Mayo de 1903.

mente en las fuentes de la eterna alegría. ¡Ah! ¡cuán poco pensamos en ello! ¡Con qué frialdad correspondemos á tanto amor! Oh Fabio, excitémonos á amarle exclusivamente; sirvámosle con todo nuestro corazón y todas nuestras fuerzas. ¡Es una dicha tan grande el servirle!

—Servirle únicamente—dijo Fabio, súbitamente dominado por pensamientos más fascinadores que todos los desvaríos de su amor.

—Sí—replicó Clara—y recibir de Él únicamente la recompensa.

—Y pedir solo á Él la alegría en la tierra—continuó Fabio.

—¡Ah! dijo suspirando la joven—esto es amar á Jesús! ¡Cuán feliz vocación tienen los que así le sirven!

—Almas hay—prosiguió Fabio—que son llamados y no responden. ¿Cuál será su suerte?

—¡Ah! dijo Clara—esta idea hace estremecer.

—A no existir tú, mi prima, lo he sentido con frecuencia, abrazaría el estado eclesiástico.

—Yo habria tomado el velo si tú no hubieses existido, Fabio.

—Mi corazón no podrá ser más que de Dios.

—Yo habria querido darle todo mi corazón y toda mi vida.

—¡Orar, instruir, salvar almas! ¿Qué otra gloria y qué otro gozo puede desear un cristiano?

—Encerrarse en el silencio y en la humildad, trabajar sin descanso al resplandor de la celestial corona que se llevará delante de Dios, no ser conocido aquí en la tierra si no de los ángeles, mortificar su vanidad y vencerla, orar sin interrupción por aquellos á quienes se ama, tener desde este mundo su sociedad en el cielo, morir puro y dos veces querido de María con la vestidura del Bautismo y de la Comunión... ¡Envidiable destino!

—Así, querida prima, ¿me has preferido á todos esos bienes? Habrias hecho una santa religiosa...

—El otro día, Fabio, hablabas de Dios. Tu voz era tan insinuante, parecíanme tan fuertes y tan bellos tus razonamientos, veía tan radiante de celo tu semblante... decía para mí que habrias hecho un buen sacerdote y que yo quitaba una gran gracia á los desgraciados impíos.

—¡Oh! Clara, yo nada soy, pero á lo menos habria dicho la misa y habria podido consolar á algunos desgraciados. Cuando te veo, espántome de con

FERROCARRIL DE SORIA

Romería de San Isidro en Madrid

Con motivo del servicio especial de billetes de ida y vuelta establecido en combinación con la Compañía de M. Z. A., y con el fin de que los viajeros de esta línea puedan efectuar el viaje de día y por consiguiente con mayor comodidad, esta Sociedad tiene el honor de anunciar al público que el jueves próximo 14, circulará un tren especial que saldrá de Soria á las diez y media de la mañana para llegar á Alcañeza á las dos y media de la tarde y en cuyo punto enlazará con el mixto de la línea de Zaragoza número 843, para llegar á Madrid á las 9 y 55 de la noche.

El día 19 se pondrá en circulación también un tren de regreso, el cual saldrá de Alcañeza después de la llegada del tren mixto de Madrid número 844 á la una y 35 de la tarde, para llegar á Soria á las 5 y 44.

Los precios de los billetes de ida y vuelta serán las siguientes:

De Soria á Madrid y regreso en primera clase 41'30 pesetas, en segunda 30'20 y en tercera, 18'15. De Almazán á Madrid y regreso 33'55 en primera, 24'95 en segunda y 15'15 en tercera.

Los viajeros que utilicen el tren especial del 14 podrán regresar en el tren de igual clase del 19 ó en los ordinarios hasta el día 25 en que termina el plazo validez de los billetes.

Asimismo los que hayan hecho uso de los trenes ordinarios para la ida podrán utilizar, si lo creen conveniente, el especial de regreso del día 19 á cuyo efecto la salida de Madrid la harán por el tren mixto número 844, á las 7 de la mañana.

Los billetes no serán válidos para la vuelta si no están timbrados por la estación de Madrid quedando por lo tanto los viajeros en la obligación de presentarlos en el despacho de dicha estación cuando deban regresar. Todas las estaciones de la línea de Soria, entre sí, podrán despachar billetes ordinarios.

SUETOS Y NOTICIAS

La elección de Senadores.—La elección verificada el domingo último en esta capital, dió el siguiente resultado:

D. Ramón Benito Aceña, 352 votos; D. José de Párres Sobrino, 348; D. Julian Muñoz y Miguel, 314.

Los Sres. Hernandez-Prieta y Córdova (D. Celestino), retiraron su candidatura en la mañana del domingo.

Han sido, pues, elegidos dos conservadores y un demócrata.

No necesitamos decir cuánto celebramos el triunfo de nuestros amigos y correligionarios Sres. Aceña y Párres, á quienes enviamos nuestra más sincera enhorabuena.

Función religiosa.—El domingo último, costeada por la sociedad de labradores de esta capital, se celebró solemne función religiosa en la ermita de Nuestra Señora del Mirón.

La oración sagrada que estuvo á cargo del ilustrado párroco de Buitrago nuestro estimado amigo D. Nicasio Rubio fué muy notable, demostrando el Sr. Rubio una vez más su elocuencia é ilustración, siendo muy felicitado el orador.

Vacantes.—Se hallan vacantes y han sido anunciadas á concurso las secretarías de los Ayuntamientos de Osma y Cabrejas del Pinar, dotadas con 900 y 625 pesetas respectivamente.

Absolución.—Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina han sido absueltos del delito de negligencia los guardias civiles del puesto de Duruelo que intervinieron en los sucesos ocurridos en dicho pueblo con motivo del marqueo de pinos.

El defensor de los guardias civiles fué el ilustrado profesor de la Escuela de Guerra D. Casto Barbasán.

Despedida.—El domingo por la noche salieron para Madrid los señores Párres y Seguí, siendo despedidos en la estación

por numerosos amigos de esta capital y muchos compromisarios.

En favor de la ganadería.—Por el señor Alcalde de esta capital se ha publicado el siguiente bando que es de verdadero interés para los ganaderos trashumantes:

«Que el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia, teniendo en cuenta las dificultades que encuentran los ganados trashumantes que proceden de Andalucía y Extremadura, vienen á buscar pastos en nuestra provincia á la que acuden en primavera para regresar en otoño á sus cuarteles de invierno, llegando los rebaños estenuados por no poder hacer su recorrido pastando y con los descansos necesarios, y deseando la Corporación por cuantos medios estén á su alcance favorecer el desarrollo de este importante elemento de riqueza, tiene acordado que al paso de los ganados por el monte denominado «Matas de Lobia» puedan los rebaños detenerse y descansar en el mismo, aprovechando sus pastos, por tiempo de uno á cuatro días á la venida é igual periodo á la vuelta, á cuyo fin los dueños se proveerán de la oportuna licencia que, previo pago de un céntimo de peseta por cabeza y día, le será expedida en la Secretaría de este Municipio, previniendo que el ganado que se denuncie por pastar sin la competente autorización pagará con arreglo á los precios establecidos para la ganadería estante no acomodada.»

Ver visiones.—A la real ó imaginaria persona que informó á nuestro colega *El Noticiero de Soria* de haber visto á las altas horas de la noche en la calle del señor Marqués del Vadillo á nuestro director suponiendo que vendría de casa del señor Llorente ó de otra tertulia, le diremos que vió visiones por no decirle que miente.

Y no añadimos más porque hay cosas que repugnan y que no merecen en realidad sino el desprecio.

Esta noche salen para Madrid nuestros distinguidos amigos el Sr. Gobernador civil de la provincia D. José Coello y el Senador electo D. Ramón Benito Aceña.

Durante la ausencia del Sr. Coello se encargará del mando de la provincia el Diputado provincial, nuestro estimado amigo D. José Rodrigo.

Nacimiento.—El sábado último dió á luz con toda felicidad en Huércanos (Logroño), una hermosa niña la Sra. D.^a Juana del Río, hermana de nuestro querido director.

A los padres de la recién nacida como á su familia, enviamos nuestra enhorabuena.

Senador.—Ha sido elegido senador por la Universidad de Zaragoza nuestro distinguido amigo el Ilmo. Sr. D. Antonio Hernández y Fajarnés, senador que fué también por esta provincia.

Muy sinceramente felicitamos al señor Hernández Fajarnés por su elección.

D. E. P.—El día 4 del actual, á los 18 años de edad y después de recibir los Santos Sacramentos, falleció en Barca don Agustín Almarza Martínez, hijo de nuestro estimado amigo D. Elías, á quien como á toda su familia enviamos nuestro sentido pésame.

Gracias.—Agradecemos al Sr. Ceberio, secretario interino del Ayuntamiento de esta capital su atento B. L. M. participándonos haberse posesionado de dicho cargo en el que deseamos verle como propietario.

Primera comunión.—En la Iglesia de San Juan de Rabanera de esta ciudad re-

cibieron la primera comunión el domingo último buen número de niñas que asisten al colegio dirigido por las hermanas de San Vicente de Paul y de otros colegios.

El acto resultó conmovedor y la exhortación dirigida por el sacerdote D. Felipe Andrés á las niñas momentos antes de recibir la Sagrada forma, fué tan elocuente como sentida.

Al regresar al colegio las niñas, cantaron ante una imagen de la Virgen un himno de alabanza al Señor y después de rezar varias oraciones y de cambiar entre ellas y sus familias las naturales expansiones de alegría por el trascendental acto que acababan de celebrar, fueron obsequiados por las hermanas con un desayuno y dulces, entregándoles también bonitos objetos y estampas como recuerdo de día tan solemne.

En Numancia.—El domingo último se celebró en este Casino un concierto dado por la rondalla soriana, que dirige nuestro particular amigo D. Angel Lacalle.

Las obras que constituían el programa fueron ejecutadas de un modo magistral, recibiendo por ello nutridísimos aplausos los concertistas.

El Eco de ayer tira una chinita al ilustrado senador electo Sr. Párres.

El Sr. Párres, tanto antes como después de su triunfo, ha sido visitadísimo durante su permanencia en esta capital y entre las muchísimas personas que fueron á felicitarle vimos—precisamente cuando las músicas que recorrian las calles de la población se estacionaron bajo los balcones de las habitaciones del Sr. Párres,—á los redactores del colega Sres. Ruiz, (D. Higinio), Vicén (D. Mariano y D. Lambertito), Pardo, etc.

Nuestro querido amigo, á quien no le emocionan los triunfos que obtiene, estimó en lo que valían todas las felicitaciones, devolvió las visitas que creyó indispensables, dada la premura del tiempo, y salió aquella misma noche siendo despedido en la estación, como decimos en otro lugar, por infinidad de amigos que ocupaban los andenes.

CRÓNICA RELIGIOSA

Todos los días se celebra en la insigne iglesia Colegial misa solemne á las nueve y cuarto después de cantada Tercia.

En las iglesias de Nuestra Señora de la Merced á las cinco de la tarde y en las de Nuestra Señora del Carmén y San Francisco Hospital de Santa Isabel á las seis, continúa el piadoso ejercicio del mes de María ó flores de Mayo.

En la Ermita de Nuestra Señora del Mirón se celebra el viernes á las diez de su mañana función solemne á San Isidro Labrador por devoción y á espensas del gremio de labradores, y predicará el sermón D. Nicasio Rubio y Mendoza, Cura propio de la iglesia parroquial de Buitrago.

El lunes á las diez y media de su mañana se celebra en la iglesia de San Juan de Rabanera misa solemne de rogativa; el martes á la misma hora en la iglesia parroquial de Nuestra Señora la Mayor y el miércoles en la Insigne iglesia Colegial después de la misa de la vigilia de la Ascensión, cantándose las letanías que se duplican en la procesión como en el Ritual Romano, con las proces y oraciones allí puestas.

V. M. L.

De sobremesa.

CHARADAS

1.^a

En la calle del Collado, Consuelo yo *tercia prima*, hablabas con un soldado *todo prima dos* llamado, según dijo tu vecina.

A. G.

2.^a

Es mi *primera y segunda* materia que mucho abunda.

Leo en una historia fiel y en sus páginas registro que *tres una* fué ministro de la segunda Isabel.

En *cuarta prima* un Prelado fué vilmente envenenado. Si has de conservarte sano procura no andar en lodo y en invierno y en verano presérvate de mi todo.

P. C.

Soluciones á los entretenimientos del número anterior.

A la charada primera: *Sevillano*.

A la segunda: *Estado*.

Hemos recibido las siguientes soluciones:

El caso es comprometido porque pretenden mi mano un viejo muy consumido enfermo y descolorido, y un apuesto *Sevillano* no hay duda en esta elección. Andalúz, ven á mi lado, tú me turbas la razón. Y pues que mi corazón te adora, cambio de *Estado*.

E. E.

* *

Mi amigo Manolo Elías de bacanales y orgías completamente hastiado, dentro de muy pocos días piensa tomar nuevo *Estado*.

P. C.

Banco de España.

SORIA

Se pone en conocimiento del público que el Consejo de Administración de esta Sucursal ha acordado que las horas de despacho, á partir del 20 del mes actual, sean de nueve de la mañana á una de la tarde.

Soria 12 de Mayo de 1903.—El Secretario, B. Bárcena.

FÁBRICA DE JABÓN

DE

PEDRO LLORENTE

Estudios, 2.—Soria.

No compréis este artículo sin haber visto antes los productos de esta casa.

4

ADOLFO ALVAREZ

MÉDICO-OCULISTA

Permanecerá en Soria desde el 25 de Abril al 20 de Mayo.

Parador de Victoriano Marco.

Durante su estancia en Soria queda al frente de la clínica establecida en Valladolid, Constitución, 6, principal, el médico oculista E. Alvarado.

5

Soria: Tip. de Fermín Jodra.

AVISOS UTILES

Ferrocarril de Soria á Alcuneza.						De Alcuneza á Soria.				Coches correos.				
Kiloms.	ESTACIONES	PRECIOS			Tren correo	Mixto.	ESTACIONES	Tren correo.	Mixto.	Salida	Llegada.	Regreso.		
		1. ^a	2. ^a	3. ^a	Todas clases.	Todas clases.		Horas de salida.	Horas de salida.			Horas de salida.	Horas de salida.	Salida
	SORIA.....				9,40 n.	4,25 t.	Alcuneza.....	1,56 n.		Soria á Tarazona...	7 m.	3,30 t.	11 m.	8 n.
11	Navalcaballo.....	1,45	1,05	0,60	10,03	4,48	Torralba.....	3,03		Id. á Valdeavellano.	7 m.	10 m.	3 t.	6 t.
19	Quintana Redonda	2,55	1,10	1,05	10,27	5,12	Miño.....	3,28		Id. id.....	2 t.	5 t.	7 m.	7 t.
28	Tardelcuende.....	3,30	2,30	1,40	10,41	5,26	Radona.....	3,50		Id. á Burgos.....	7 m.	9 n.	6,15 m.	9,30 n.
34	Matamala.....	4,35	3,00	1,80	10,59	5,43	Adradas.....	4,22		Id. á Burgo de Osma	8 m.	3,30 t.	9,30 m.	5 t.
49	Almazán.....	5,15	3,90	2,40	11,30	6,11	Coscurita.....	4,47		Id. á Calahorra...	7 m.	5 t.	10 m.	8,30 n.
53	Coscurita.....	6,70	4,55	2,75	11,37	llg. 6,12	Almazán.....	5,18	8,30m	Id. á Almarza.....	7 m.	9,15 m.	4 t.	6 t.
64	Adradas.....	7,80	5,35	3,25	0,22		Matamala.....	5,49	8,54	Id. á Ventas de Ciria	7 m.	12 m.	1 t.	7 n.
71	Radona.....	9,90	6,85	4,10	0,54		Tardelcuende....	6,07	9,11					
84	Miño.....	11,40	7,60	4,65	1,16 m.		Quintana Redonda.	6,21	9,29					
90	Torralba.....	12,25	8,40	5,05	1,34		Navalcaballo.....	6,45	9,49					
98	Alcuneza.....	13,55	9,25	5,55	2,35 llg		SORIA.....	llg 7,03 m.	llg. 10,10					

ANUNCIOS

Nuevo taller de relojería.

DE

Santiago Urraca.

Se hacen toda clase de composturas á precios reducidísimos y se garantizan.

- Arbol volante.... 3,50 pesetas
- Cilindro..... 4 ,
- Muelle real (ó sea cuerda)..... 2 ,
- Idem para roskopf. 2,50 ,
- Espiral..... 2,20 ,
- Muelle de salto... 1 ,
- Centro..... 1 ,
- Limpieza..... 1,50 ,
- Todas las demás composturas sea cual fuere..... 2,50 ,

COLLADO, 33.—SORIA,

Nuevo despacho de carnes de cerdo

DE

VICENTE ÁLVAREZ Y COMPAÑÍA

Plaza del Conde de Gómara, n.º 2.

Donde estuvo el Balcón Redondo.

Ventas al por menor dentro del establecimiento.

Ventas al por mayor de jamones y embutidos y de tocino, fresco y salado, para dentro y fuera de la población, en el depósito almacén, calle de la Tejera, núm. 8.

ADVERTENCIA. También se venden cerdos, guárros y terneros, para matanzas particulares.

INSTITUTO DE VACUNACIÓN

DEL LICENCIADO DON BENITO RUIZ

Zapatería, 44, 2.º.—SORIA.

Inoculaciones preventivas contra la rabia y la vacuna.

Tratamiento patogénico de las enfermedades infecciosas.

SUEROS

Antidiférico, antitetánico, polivalente, normal ó fisiológico, artificial de Cheroise.

Se venden todos los días de once á una.

SE REMITEN POR CORREO

IMPRESA DE FERMÍN JODRA.

PLAZA DEL CONDE DE GÓMARA, 1.—SORIA

Especialidad en toda clase de trabajos tipográficos á precios económicos y un gran surtido de excelentes tintas negra y de copiar, así como también en papel de todas clases.

MODELACIÓN COMPLETA

para Ayuntamientos y Juzgados municipales, circulares, membretes, tarjetas, facturas, etc., todo en buen papel de hilo rayado.

Collado, 2, LA POSITIVA Collado, 2

ALVARO VIELBA

En los dos años que tengo abierto mi establecimiento al público, nadie mejor que él habrá podido convencerse de que mis anuncios no son reclamos, sino confirmación de cuanto en ellos ofrecía.

Valen más muchos pocos que pocos muchos; este fué mi lema primero y en él persisto. La numerosa clientela que me honra comprando en esta casa, habrá observado que el principal propósito que me anima es el de facilitar por poco dinero artículos de bisutería, quincalla, paquetería y ferretería de las más acreditadas marcas.

En mi deseo de complacer al público, admito encargos de artículos que se pidan y no haya en el momento en esta casa, poniéndolos á disposición del parroquiano á la mayor brevedad.

Collado, 2, LA POSITIVA Collado, 2.